

Ramirez de Velasco
975
Bº San Martín
5000 Córdoba



Página abierta

Capitán Bermúdez. Jueves 3 de Abril de 1986.

Queridos hermanos:

Les escribimos para saber que es "Tiempo Latinoamericano"? Si en todo caso es una revista con un lenguaje accesible a todo el pueblo, nos gustaría adquirirla.

Les escribimos en nombre de un grupo de jóvenes que respondemos a distintas corrientes ideológicas. Una de esas corrientes es la cristiana.

Entre todos discutimos temas religiosos; hay seminaristas trabajando en el grupo. Nos dedicamos a la alfabetización de adultos y al apoyo de comunidades marginadas que buscan su reindificación.

Nuestro ámbito de trabajo es la villa específicamente. En cuanto a la alfabetización utilizamos el método del pedagogo brasileño Paulo Freire. Creemos que es un trabajo que deberíamos hacer todos los Cristianos pero ya ven no somos muchos.

Les escribimos también porque nos emocionó muchísimo leer en el aviso de la revista Entre Todos la frase que rescatan del "pelado" como le decían en La Rioja.

Conocemos algunos de sus escritos y en parte lo conocemos porque nos visitó no hace mucho tiempo un fraile llamado Antonio Puigjane y nos contó la historia de lucha al lado del Pelado. Hemos cambiado mucho en nuestras actitudes como cristianos, después de esas lecturas de Enrique.

Por eso si ustedes están en esa senda queremos conocerlos a través de su revista diganos que tenemos que hacer a quien tenemos que dirigirnos y cuanto sale la suscripción. Por ahora hermanos nada más. Hasta otro día en el Señor.

Que él los Bendiga.

TUS HERMANOS EN XTO. TE SALUDAN.

PAZ Y BIEN

Cruz Alta, 2 de Mayo de 1986.

Sres.:
TIEMPO LATINOAMERICANO
PRESENTE

Nos dirigimos a Uds. con el fin de enviarles el último número de EXPRESION POPULAR y de comentarles acerca del Primer Encuentro Nacional de Medios de Comunicación Alternativos, que se realizará en Cruz Alta, durante la primera quincena de Setiembre.

De acuerdo a lo dialogado con Uds. queremos remarcar que EXPRESION POPULAR es el periódico de nuestro pueblo, que se encuentra al suroeste de la provincia de Córdoba. Nuestro medio de comunicación alternativo a los del sistema. Fundamentalmente desarrollamos un trabajo de base entre distintas juventudes políticas, ya que participan radicales, intransigentes, comunistas e independientes. El periódico ya tiene más de un año llevando adelante una tarea unitaria que va mucho más allá de él, y que se inserta en la comunidad como una herramienta organizativa. Es así, como surge la necesidad, desde hace un tiempo atrás, de reunir a todo este tipo de experiencia que se encuentran aisladas para ir fijando pautas generales y organizarse de alguna manera.

A partir de esa inquietud es que comenzamos a caminar y hemos encontrado apoyo para realizar el Encuentro mencionado. Concretamente, los que auspiciarán el Encuentro serán la COPEDE, Comisión Permanente en Defensa de la Educación, y el CEAAL, Consejo de Educación de Adultos de América Latina. En este momento estamos haciendo contactos con los medios que ya conocemos como Uds., y buscando nuevos, para el Encuentro. Es muy importante conectarnos con todo tipo de medios de comunicación, escrito, oral, cine, TV, audiovisual, afiches, etc., que estén realizando un trabajo similar o parecido al descripto, en donde sea, barrio, gremio, centro de estudiantes, ciudad, grupo de base, co-



munidad aborígen, etc. Es claro con esto, que no es del interés del Encuentro todos aquellos medios que tengan como finalidad lo económico.

Es prioritario para el crecimiento y el fortalecimiento de todos estos grupos poder comenzar a encontrarnos, para debatir sobre los diferentes trabajos y recrear pautas generales. Es por esto que nos comunicamos con Uds. para invitarlos a dicho encuentro y para solicitarles su ayuda para hallar más experiencias de este tipo. Sería importante que nos puedan hacer llegar direcciones de medios de comunicación del lugar, y que además, comenten esta idea.

Sin más que agregar nos despedimos de Uds. cálidamente, esperando recibir su colaboración. Nos gustaría, nos envíen los números de este año de TIEMPO LATINOAMERICANO.

Patricia Alessandroni
Oscar Bazán

Belén, Catamarca, 25 de Abril de 1986

Sres. de "TIEMPO Latinoamericano"

Me dirijo a Uds. con el objeto de solicitar información acerca de la revista que editan (precio y forma de pago) y algún otro material, sobre la Teología de la Liberación, que me pudieran enviar.

Pertenezco al grupo juvenil "Ntra. Sra. de Belén", y junto a otros compañeros estamos interesados en realizar trabajos de concientización, especialmente en los barrios periféricos más pobres. Tenemos además proyectado, hacer en esos barrios, pequeñas cooperativas de consumo (primeramente) y que luego ampliaríamos con huertas y

granjas (con grupos de 8 a 10 flías.), hasta lograr finalmente coop. de prod. y consumo en cada uno de esos barrios. Estamos muy optimistas al respecto, ya que las condiciones se muestran favorables y contamos con muchas ganas para hacerlo.

Sin otro particular, Atte.:

Jorge A. Nieva

NOTICIAS

LIBIA: comunicado de A.P.E.

El ataque norteamericano a Libia fue calificado como contrario "a todo derecho internacional, contra la carta de las Naciones Unidas" y "un nuevo delito contra la humanidad" por Acción Popular Ecueménica (APE) organismo constituido por evangélicos y católicos y que efectuara trabajos de investigación y de base en varios puntos del país.

El Comunicado de Prensa expresa que "como argentinos destacamos este nuevo atropello contra la soberanía de un pequeño país independiente, por parte del maridaje EE.UU.-Gran Bretaña, como paralelo al que sufrimos en la guerra de las Malvinas, y expresamos nuestra solidaridad con el pueblo libio que nos fue solidario oportunamente".

La declaración que está firmada por el pastor José De Luca, presidente de APE y miembros de la Mesa Directiva de esa organización ecuménica, continúa diciendo que "este injustificable hecho obstaculiza los tratados de paz de Ginebra, empeora las relaciones entre las grandes potencias, crea una reacción negativa en los países no alineados y acerca peligrosamente al holocausto nuclear. Es un acto demencial que pone en peligro la subsistencia de la vida en nuestra tierra, por cuya preservación la conciencia positiva de la humanidad debe realizar ingentes esfuerzos".

Interrogado el pastor José De Luca sobre esta declaración de repudio explicó que la misma "se encuentra dentro de la generalizada reacción de rechazo a la acción de Reagan, por parte de la gran mayoría de los gobiernos tanto latinoamericanos, donde debe incluirse a nuestro país, como europeos y del Tercer Mundo". Agregó que es imprescindible este tipo de manifestaciones para afirmar cada vez más "la necesidad de terminar con la locura de violencia que nos llevará indefectiblemente al enfrentamiento nuclear".

PERU:

OBISPOS AMENAZADOS MUEREN EN ACCIDENTE AUTOMOVILISTICO.

Lima (Perú) — El accidente automovilístico en que perdiera la vida Monseñor Koenigsnecht de la prelatura de Juli, fue el cuarto de una serie en que Obispos de la zona surandina del Perú murieron trágicamente.

El accidente de Koenigsnecht ocurrió al regresar de Pomata donde el prelado asistió a la defensa de religiosas acusadas por la Comisaría del distrito de robar objetos de plata de la Iglesia de la localidad. Los acusadores, "poderosos" del lugar, llevaron su demanda ante un juicio público según la usanza de la región. Koenigsnecht denunció falsas pruebas de los acusadores para atacar a una Iglesia que defiende a los campesinos, despojados de tierras y víctimas de las violaciones de los derechos humanos.

Anteriormente el prelado había sido amenazado de muerte y su casa objeto de un atentado con bombas. Meses antes Monseñor Luis Vallejos, Obispo de Cuzco; Monseñor Luid Dalle, Obispo de Ayaviri y Monseñor Julio González, Obispo de Puno, murieron en accidentes automovilísticos. Los tres tenían una importante actuación pastoral unitaria en defensa del campesinado y a favor de la redistribución de las tierras en beneficio de las comunidades indígenas.

Las comunidades cristianas de Perú recordaron a los cuatro Obispos muertos y repitieron las palabras de Mons. Koenigsnecht "queremos caminar codo a codo con los oprimidos en su lucha por romper la situación de pecado estructural y crear una sociedad nueva". (Prensa Ecueménica).

Por su parte, el comunicado de APE afirma que "como cristianos abogamos el uso de medios pacíficos para dirimir las diferencias entre estados y grupos humanos; dándoles a todos un tratamiento político, abriendo siempre las posibilidades del diálogo; promoviendo un orden económico internacional justo y equitativo; respetando la autodeterminación de los pueblos y la no-intervención, sea armada, económica o cultural; respetando los derechos humanos que implica, en las relaciones entre estados, el derecho de cada país a la búsqueda de sus propios caminos y destino". * (Prensa Ecueménica).

ALTOS INDICES DE DESEMPLEO EN PERU

Chimbote, Perú — "Un 12% de desempleo total y un 60% de subempleo es el destino para hombres y mujeres entre 15 y 60 años de edad, llamada "población económicamente activa". Esta fue la conclusión del "VI Encuentro Nacional de Trabajadores Cristianos" que reunió a 70 delegados, de diversas zonas del país, en la ciudad de Chimbote, a 400 kilómetros de Lima.

El subempleo está absorbido por el denominado "sector informal" y que son los que hacen trabajos ocasionales o se dedican al comercio ambulante que sólo en Lima suman 30.000 vendedores, según la presentación de un estudio realizado durante el Encuentro.

El carácter del Encuentro fue esencialmente de estudio y aportes a la misión del laicado en la sociedad y su responsabilidad en la Iglesia peruana. Se inició con una visita a la planta siderúrgica de la empresa SIDERPERU y un diálogo con los dirigentes sindicales de la fábrica que se encuentra en Chimbote. Esta población fue un importante centro industrial durante la década del 60 y en la zona se instalaron más de 20 fábricas de harina de pescado, en gran parte para el mercado europeo. La destrucción de la anchoveta, especie marina que se utilizaba para la harina de pescado, por la competencia desatada y por la pesca que no respetó ciclos de reproducción del pez, redujo a Chimbote a un pueblo de desocupados con numerosa oferta de mano de obra. El Encuentro, refiriéndose a la creciente desocupación en el país, señaló que "esta realidad significa un desafío para el país y para la Iglesia". (Prensa Ecueménica).

SILVIO ROMO

Fotógrafo Profesional

Catálogos muestrarios

fotos industriales

sociales

Caseros 85 - T.E.: 72-6686
CORDOBA